
平成 16 年（2004 年）６月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（５日目） 

平成 16 年６月 22 日（火） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 
ただし、久高友弘議員の残り時間は、10 分 59 秒 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 那覇市上之屋原 201 番地、原野 4,882 ㎡の

土地について、那覇市が昭和 22 年、土地所

有権の申請書を真和志の字所有権委員会に

提出したが、その申請書は不備であり、無効

であると考えられる。当局の見解を問う 

 

 

(２) ｢上記の土地は昭和８年に上記土地を含む

地域において浄水場を建設し、那覇市民に

給水を開始してから、現在に至るまで所有

し、綿々として水道事業を行なっている場

所であります。｣と、当局は本員に答弁され

たが、あの答弁は当局の誤解であり、浄水

場として使用されたことはなかったと考え

られる。当局の見解を伺う 

 

 

(３) 安謝前原 358（北地区６、７号墓）から出

土した遺物はどうしたか。誰に返還された

か伺う 

 

 

(４) なぜ返還されたか、理由を説明せよ 

 

 

(５) 墓内から出た遺物の所有者と墓の所有者

は、当然一緒であると考えられる。見解を

問う 

 

 

 

 

１ 久 高 友 弘 

(市民の会) 

土地の所有権

返還について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年６月 22 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 日本一住みたいところ｢おきなわ、そして那覇｣

の創造に向けて 
 
(１) 市長の決意 

 

 

(２) 教育の理念と教育環境の構築について 

 

 

(３) 健康福祉都市の構築について 

 

 

(４) 21 夢づくりプランの制定について 

 

 

 

 

 

 旧空港ターミナルビル周辺の一大観光ゾーン

の設置について 

 

(１) 旧空港ターミナルビルの株主構成と現況

について述べよ 

 

 

(２) 旧空港ターミナルビル用地からフリーゾ

ーンまでの地権者構成、並びにその地域の

現状について説明を問う 

 

 

(３) 都市再生特措法、まちづくり交付金制度の

創設、沖縄振興特措法の制定等の目的と、

その活用について所見を求める 

 

 

 

 

 

 

２ 洲 鎌  忠 

(清政クラブ) 

１ 基本姿勢に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 経済観光行

政について 

【答弁を求める者】 
市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年６月 22 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 区画整理の概要について説明を求める 
 

(２) なぜ、完了できないのか。どのように指導

しているのか。いつまでに完了させるのか 

 

(３) 分筆登記できないことの弊害に、どのよう

な配慮を行なっているのか 

 

(４) 宇栄原南土地区画整理地域の側溝の蓋の

整備について 

 

 

 

(１) 住宅地域での飛行の禁止・規制及び夜間・

早朝の訓練の中止を要請すべき 

 

(２) ２月定例会での質問に対して、「要請した

い」と答弁したが、その内容とそれへの回答、

市当局の今後の見解と対応を伺う 

 

 

 

 ２月定例会後の対応について伺う 

 

 

 

 

(１) 学童クラブの待機児童数について伺う 

 

(２) 学童クラブの増設計画について伺う 

 

(３) 学校の敷地の使用を希望する学童クラブ

に対する対応について伺う 

 

(４) 障害児受け入れへの助成を、一人から適用

できるようにすべきであるが、見解を伺う 

 

 

 

３ 湧 川 朝 渉 

(日本共産党) 

1 宇栄原南土

地区画整理地

域の事業と整

備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇飛行場

の自衛隊機に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ 市長公用車

の契約問題に

ついて 

 

 

４ 学童クラブ

について 

 

【答弁を求める者】 
市長、関係部長 

 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年６月 22 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 「第２次なは障害者プラン」ができている

が、地域福祉計画とどのような関係になるか

伺う 
 
 

(２) 数値目標が掲げられているが、実効性はあ

るのか伺う 

 

 

(３) 県の「第３次障害者基本計画」との整合性

はあるのか伺う 

 

 

 

 

(１) 事業系ごみの実態調査を行っているが、意

図するところは何か伺う 

 

 

(２) 課題が見えてきたと思うが、それは何か伺

う 

 

 

 本格導入に向けて、これまで試験的に実施した

ものがあるか伺う 

 

 

 

 

(１) 大道森公園の進捗状況はどうなっている

か伺う 

 

 

(２) 完成後の管理はどうなるのか伺う 

４ 島 田 正 博 

(市民・社社 

ネット) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

３ パブリック

コメントにつ

いて 

 

 

 

４ 公園行政に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 



 個人質問（５日目） 平成 16 年６月 22 日(火) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 渡久地  修 

(日本共産党) 

１ 合併問題に

ついて 

 

 

 

２ 環境問題に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 職員の健康

管理とサービ

ス残業根絶に

ついて 

 合併協議会設置についての議案撤回について、

市長の見解を問う 
 

 

 

(１) 那覇市における自然再生型の公共事業に

ついて 

道路、河川、団地、学校など、考え方、実

績、今後の計画を伺う 

 

 

(２) ３面張りの河川、配水路の状況、今後のあ

り方について問う 

 

 

(３) 都市型浸水災害防止と、水資源涵養のため

の浸透枡の設置について以前提起したが、そ

の後の設置状況について問う 

 

 

(４) 渇水対策、浸水対策、環境保全のための雨

水利用政策について 

 学校、団地など公共施設建設の際の雨水タ

ンクの設置と、個人住宅への雨水タンク設置

助成についての現状と今後の対策について

問う 

 

 

 

(１) 厚生労働省の残業と健康障害、過労死の関

係について報告を出しているが、見解を問

う。また、那覇市の長時間労働の実態につい

て伺う 

 

 

(２) 職員の健康管理とサービス残業根絶のた

めに、出退勤を正確に把握するためのＩＣカ

ードが６月１日から運用開始されているが、

実施状況及びサービス残業根絶への取り組

みについて問う 

 

 
 



 
順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 首里末吉町内を流れている安謝川護岸決

壊による、家屋の被害と復旧対策について、

市、県の対応を伺う。また、砂嚢、ブルーシ

ートなど災害備蓄品は必要数が確保されて

いたか伺う 
 
 
 
 
 
(２) 首里末吉町３丁目の浸水被害の原因、応急

対策と抜本的対策について伺う 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ４ 災害対策に

ついて 

【答弁を求める者】 
市長、助役、関係部長 

 
 
 


